

FUNDACIÓN LECTURAS COMPARTIDAS INFORME DE GESTIÓN 2024

1. ADMINISTRACIÓN

Durante el año 2024 el trabajo administrativo de la Fundación fue de asumir los compromisos legales frente a la DIAN y a la administración distrital. Presentación de la declaración de renta, renovación de la matrícula mercantil, informe sistema personas Jurídicas Alcaldía, renovación ante DIAN como entidad sin ánimo de lucro y de todas las otras obligaciones fiscales (retefuente, ICA, etc...). Se hizo la contabilidad general de todos los movimientos diarios y mensuales de cada proyecto y de la caja menor. Se hizo el balance y se preparó todo el material para revisión de la revisora fiscal.

De acuerdo con lo establecido por el **artículo 47 de la ley 222 de 1995, modificado** por el **artículo 1 de la ley 603 del 2000** se informa que se presentaron los siguientes acontecimientos importantes acaecidos después del ejercicio, las operaciones celebradas con los socios y con los administradores de la Fundación Lecturas Compartidas:

En el mes de enero de 2024, recibimos el primer giro para apoyar los proyectos de la Fundación Lecturas Compartidas, por parte de la Asociación Lire Ensemble. Este aporte contribuyó a definir el manejo del presupuesto para éste año.

Para el mes de febrero obtuvimos el primer desembolso del 60% por parte de Programa Iberoamericano de Bibliotecas Públicas, Iberbibliotecas, para apoyar el proyecto “Biblioteca itinerante para las escuelas de Barichara” mediante la 11 convocatoria de ayudas 2023, en la cual participamos y fuimos ganadores.

En los meses de mayo y junio hicimos una alianza con la Fundación Oro Molido de Santa Marta, para realizar el montaje de la Biblioteca SE, se realizó una primera visita para conocer el lugar y las necesidades en el mes de mayo y en junio se instaló la colección.

Para el mes de agosto hicimos un acuerdo el Taller de Desarrollo Infantil Vueltaacanela, quienes participaron con dos de sus integrantes en el VI Festival Infantil de Literatura en Rincón del Mar, ellos dictaron talleres a madres comunitarias.

En el mes de septiembre nuevamente Iberbibliotecas envió el 40% restante del proyecto de Biblioteca itinerante para las escuelas de Barichara, para dar finalización al mismo.

En septiembre también tuvimos el apoyo de la Alcaldía de Barichara, con al evento de Lecturas al Parque.

Aspectos Normativos De acuerdo con lo establecido por el artículo 47 de la ley 222 de 1995, modificado por el artículo 1 de la ley 603 del 2000 a continuación se informan que no se presentaron acontecimientos importantes acaecidos después del ejercicio, las operaciones celebradas con los socios y con los administradores de la Fundación Lecturas Compartidas. la evolución fue previsible acorde al desarrollo de la ESAL

Derechos de Autor En cumplimiento de requisitos legales certificamos que La Fundación Lecturas Compartidas cumple con las normas de propiedad intelectual y derechos de autor. Todos los aplicativos y desarrollos de sistemas han sido adquiridos legalmente y cuentan con las licencias de sus fabricantes. No hay ningún evento Subsecuente.

En el 2024 se actualizó en forma mensual los contenidos de la página web, seguimos contando con dos versiones de la página (español y francés). www.lecturascompartidas.org y semanalmente se subieron contenidos a Instagram, todo esto gracias al apoyo de Iberbibliotecas mediando la convocatoria obtenida en 2024.

2. APOYO Y ALIANZAS, DONACIONES Y FINANCIACIÓN

La Asociación LIRE ENSEMBLE de Suiza sigue siendo nuestro mayor aliado financiero. Tenemos comunicaciones frecuentes con ellos y les enviamos dos veces al año un reporte sobre nuestras actividades. Ellos publican comunicados para sus miembros y los publican en nuestra página / www.lecturascompartidas.org. Durante el 2024 mantuvimos el apoyo por parte de ellos con la suma de \$83.784.061 los cuales fueron invertidos en los proyectos desarrollados por la Fundación durante el mismo año.

3. INFORME DE LOS PROYECTOS 2024

BARICHARA, ZONA RURAL - Departamento de Santander **Proyecto de Promoción de Lectura en doce Escuelas rurales**

A lo largo de 2024, la Fundación llevó a cabo el proyecto "Bibliotecas Itinerantes" dirigido a escuelas rurales en Barichara. Este programa, respaldado por Iberbibliotecas durante el año 2024 (una entidad latinoamericana dedicada a promover la lectura y que cuenta con el apoyo de UNESCO), posibilitó la realización de diversas actividades ligadas a la lectura y la escritura, enfocándose en el medio ambiente y la crisis climática. Así, nuestras bibliotecas se incrementaron de 60 nuevos títulos relacionados con el tema.

Nuestra promotora de Lectura en la zona visitó mensualmente cada una de las 12 escuelas para impartir talleres móviles y hacer lecturas. Las actividades incluyeron un total de 156 talleres, lectura de libros informativos, proyección de videos, una campaña de limpieza para abordar cuestiones vinculadas a los residuos y el reciclaje, un diario mural, la elaboración de carteles para generar conciencia comunitaria sobre la protección ambiental, la plantación de árboles en cada escuela y la creación de bolsas de tela, entre otros.

Los resultados de la encuesta final realizada por la Fundación para evaluar el conocimiento de los estudiantes sobre la crisis climática fueron alentadores. Esperamos que ahora se conviertan en defensores del medio ambiente en esta área.

Beneficiarios en región de Barichara:

Beneficiarios: 101 estudiantes, 13 escuelas y 14 maestros.

*** BIBLIOTECA ESCUELA SAGRADA FAMILIA (Barichara, Santander)**

En el mes de mayo, un grupo compuesto por seis jóvenes de secundaria de la escuela técnica Aquileo Parra, recibió capacitación de nuestra mediadora Marcela Rueda, con el objetivo de hacer el inventario de libros y reorganizar la biblioteca de la escuela primaria Sagrada Familia. Se han registrado, clasificado y etiquetado un total de 670 libros. En septiembre, la Fundación llevó a cabo una capacitación para 16 docentes de la misma institución. La biblioteca está una vez más preparada para desempeñar su función de ayudar a los estudiantes en su desarrollo lector. Se llevaron a cabo doce encuentros/talleres con los estudiantes.

Beneficiarios en Escuela Sagrada Familia:

Alrededor de 250 alumnos, sus docentes y 6 estudiantes de Servicio Social.

*** LECTURAS AL PARQUE (Barichara, Santander)**

Los días 25 y 26 de septiembre, la Fundación llevó a cabo el evento “Lecturas en el Parque”, en el cual participaron diversas escuelas de la zona rural, sumando un total de 110 estudiantes. En esta segunda edición, los alumnos tuvieron la oportunidad de leer en voz alta para la comunidad, así como de presentar sus escritos, obras y afiches en el parque central de Barichara. Los transeúntes fueron consultados sobre sus opiniones en relación con el medio ambiente y la crisis climática. Además, los estudiantes visitaron la librería Aljibe y mostraron sus vídeos en la biblioteca municipal. Es un gran motivo de alegría observar a los estudiantes leyendo y desempeñando un papel central en el evento. Los visitantes del parque quedaron impresionados por la preparación de los estudiantes, quienes lograron expresar sus perspectivas sobre el medio ambiente y la crisis climática. Este evento fue organizado por nuestra Fundación con el apoyo de la Alcaldía de Barichara (proporcionó transporte y merienda), la Policía y otras entidades del municipio, así como la rectora del colegio Aquileo Parra y los docentes de las escuelas rurales de Barichara. Agradecemos sinceramente a todos los involucrados.

Beneficiarios organizadores: 101 estudiantes, 13 escuelas y 14 docentes. Beneficiarios visitantes: 10 clases del colegio Aquileo Parra y 48 alumnos del colegio Fundareserva que asistieron al evento, así como todas las personas que visitaron Barichara.

RINCÓN DEL MAR – Departamento de Sucre Distintos Proyectos con la biblioteca Mariamulata

*** BIBLIOTECAS RURALES Pajonal-Libertad**

En el año 2024, se llevaron a cabo jornadas dedicadas a la lectura, que incluyeron un acercamiento a la creación literaria, lecturas en voz alta, creación poética, lecturas

compartidas y un total de 40 talleres en escuelas rurales. Para concluir el año, el grupo Mariamulata organizó picnics literarios en las escuelas de Libertad, Pisisi, Pajonal y Si Te Gusta, lo que resultó ser un gran éxito entre los estudiantes. ¡Qué excelente forma de disfrutar de la lectura al aire libre!

Beneficiarios de estas actividades fueron 1275 estudiantes y 26 docentes.

* NUEVAS BIBLIOTECAS PARA CURSOS DE PRIMARIA EN PAJONAL

La Fundación aprovechó el viaje a Rincón del Mar para instalar cinco nuevas pequeñas bibliotecas en escuelas rurales de la región.

Se instalaron en las aulas de la sede preescolar y primaria de Pajonal. Cada curso se benefició de una Colección de 50 libros que los profesores pueden intercambiar. También se dictó un Taller de gestión de bibliotecas a las cinco docentes.

Beneficiarios: 75 estudiantes y 5 docentes

* ACTIVIDADES DE LECTURA EN BIBLIOTECA MML

Cada semana, en la biblioteca de Rincón del Mar, el grupo Mariamulata organiza tres tardes de lectura y un club de lectura. Los niños tienen la oportunidad de inscribirse y participar como miembros en diversas actividades, que incluyen lectura, escritura, apoyo escolar, baile y teatro. La variedad de actividades es amplia, con un total de 110 sesiones de lectura y 35 reuniones del Club durante el año 2024.

Beneficiarios entre 20 y 25 niños de 7 a 12 años, alcanzando un total de 60 niños por semana en las tardes de lectura, mientras que el Club de Lectura contó con 24 participantes activos a lo largo del año.

* LECTURA PRIMERA INFANCIA

Se organizaron un total de 72 talleres a lo largo de 2024 para los más pequeños. Los grupos en compañía de la Madre Comunitaria se desplazaron a la sede de la biblioteca para leer, jugar y realizar varias actividades lúdicas según calendario organizado por Mariamulata. Algunas actividades también para los niños de las guarderías de Rincón del Mar, incluyendo para el día del agua, Historias, canciones, olas y trajes de baño.

Beneficiarios: 9 hogares infantiles, 126 niños.

* VI FESTIVAL INFANTIL DE LITERATURA (Rincón el Mar)

Del 12 al 17 de agosto, se celebró en Rincón del Mar el VI Festival Infantil de Literatura. La Fundación Lecturas Compartidas organizó una serie de talleres enfocados en la diversidad, utilizando la lectura y actividades artísticas como herramientas para la reflexión y la expresión.

Este año, el tema central fue la diversidad, abordado desde diversas perspectivas, para fomentar la inclusión, el respeto y la pluralidad cultural y social. Esto permitió que estudiantes de escuelas en zonas rurales de la región crearan numerosos textos para el concurso de narración y poesía.

La Fundación tuvo el honor de contar con la presencia de una invitada especial en el festival: Amalia Low, escritora e ilustradora de libros para niños, quien también compone música. Ha publicado más de 17 libros ilustrados, algunos de los cuales han sido traducidos a varios idiomas. Durante el evento, presentó sus obras a los niños de Rincón del Mar, quienes a su vez prepararon una presentación dramatizada en su honor, inspirada en varios de sus textos. El Taller de Desarrollo Vuelta-canela, ubicado en Bogotá, se unió a la Fundación para el festival y visitó todos los centros comunitarios de Rincón del Mar para llevar a cabo talleres con los niños. Además, realizaron un encuentro con madres comunitarias sobre el cerebro y su desarrollo. Agradecemos sinceramente este valioso aporte.

Beneficiarios: Niños y profesores participantes de talleres y capacitaciones: 684. Cada espectáculo contó con la asistencia de 306 personas en 4 veladas culturales. Se llevaron a cabo 58 talleres durante la semana, así como la donación y montaje de una biblioteca escolar. Instituciones invitadas: 7 Jardines de Infancia.

BIBLIOTECA MENDIHUACA, Departamento de Magdalena

Nuestra promotora de lectura, Marelbis Jiménez, realiza visitas semanales a la escuela de Mendihuaca, donde acompaña a todos los niveles de primaria en la mañana. Se llevan a cabo talleres promocionales y actividades de animación a la lectura, abarcando diversas temáticas como emociones, lecturas compartidas, lecturas libres, creación y redacción de textos, cuentos, obras de teatro cortas, marionetas, dibujos, entre otros. Estos talleres están diseñados para ser lúdicos, y los temas son seleccionados en consulta con los docentes de la institución. Este año, se implementó el préstamo de libros para la casa, ha sido todo un éxito. Tanto los estudiantes como sus padres han expresado su agradecimiento por esta oportunidad de compartir historias y narrativas en familia. El año concluyó con un espectáculo creado por los estudiantes y la mediadora. La celebración incluyó galletas, dulces y bebidas, además de una donación de libros por parte de la Fundación a los estudiantes.

Beneficiarios: 55 estudiantes y 2 docentes, con un total de 36 talleres impartidos.

OTRAS ACTIVIDADES EN EL AÑO 2024

La Fundación ha respaldado diversas iniciativas adicionales durante el año:

* Instalación y adquisición de una colección de 400 libros destinada a niños y jóvenes en la Biblioteca Fundación Oro Molido (Vista Nieves, Sierra Nevada de Santa Marta).

* Donación de libros a la Secretaría de Integración Social de Bogotá para beneficiar la biblioteca de los habitantes de la calle, centro Bakatá.

4. PROYECCIONES NUEVOS PROYECTOS AÑO 2025

- Seguimiento a los proyectos actuales.
- Dar continuidad al proyecto de Barichara con 13 escuelas este año se trabajará con la Escuela Sagrada Familia y las escuelas rurales de Guane.
- Escribir y presentar un proyecto de biblioteca al Banco de la República para una nueva biblioteca de una escuela primaria en Guachaca, sede Puerto Nuevo.
- Colaboraciones diversas con nuevas organizaciones



Sophie Jaccard Chenu
Representante Legal
Fundación Lecturas Compartidas